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Concessão do Daem se arrasta com 
nova representação de empresa no TCE

Mais um capítulo do im-
bróglio da concessão do Daem 
(Departamento de Água Es-
goto de Marília) foi marca-
do por nova contestação no 
TCE (Tribunal de Contas do 
Estado), desta vez, por meio 
de representação da empresa 
Aegea, uma gigante do ramo 
que atende 500 municípios 
em quinze estados brasileiros, 
que solicitou análise prévia da 
concorrência. Ao todo, o pro-
cesso já soma 16 recursos.

A falta de transparência e 
erros cometidos no processo 
de concessão do Daem teve 
início em  2022, quando a Jus-
tiça já determinava correções 
e ajustes no então edital, com 

base nos argumentos da Os-
cip (Organização da Socieda-
de Civil de Interesse Público) 
Matra.

A concessão do serviço 
tem prazo de 35 anos e pre-
vê investimentos necessários 
superiores a R$ 2,7 bilhões, 
valor atualizado em maio de 
2024. Na única proposta apre-
sentada durante o processo, o 
contrato recebeu oferta com 
valor total de investimentos 
de R$ 475.249.750,00, valor 
que representa menos de 20% 
do total previsto no edital. O 
documento foi protocolado 
no site da administração mu-
nicipal no último dia 2.

De acordo com as empre-
sas, cerca de R$ 208 milhões 
devem ser destinados ao esgo-

to, enquanto R$ 214 milhões 
serão para água. Há ainda ou-
tros investimentos previstos 
em cerca de R$ 51 milhões. A 
balança, no entanto, pesa para 
o lado do consórcio, uma vez 
que a estimativa de faturamen-

to é de R$ 4,2 bilhões ao longo 
do período de concessão.

A documentação segue 
em análise da Comissão Jul-
gadora, que deverá emitir um 
parecer e divulgar o resultado 
em data a ser definida.

Valor da publicação: R$ 3,24. 
Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016

Divulgação

Uma das maiores empresas do país no setor protocolou nova representação



sericórdia de Marília com 30,40%; 
Associação Feminina Maternida-
de e Gota de Leite com 18,89%; 
Santa Casa de Chavantes, que faz 
gestão do Samu, com 6,16%; e 
HEM (Hospital Espírita de Marí-
lia), com 2,80%. Também recebe-
ram recursos públicos entidades 
como a Apae, Espaço Potencial, 
Cacam, Associação Filantrópica, 
entre outras. 

Taís Iatecola
taisiatecola@odiademarilia.com.br

Transferências para o 3º setor somam 
R$ 66,5 mi; Saúde fi ca com quase 94%

Dados do TCE-SP (Tribunal 
de Contas do Estado de São Pau-
lo) mostram que até março de 
2024 os valores repassados às en-
tidades do terceiro setor de Marí-
lia somam R$ 66,5 milhões. Deste 
total, quase 94% são recursos des-
tinados à área da Saúde. Segundo 
o tribunal, o levantamento tem 
como base dados contábeis cap-
tados pela Divisão de Auditoria 
Eletrônica e pelo Sigeo (Sistema 
de Informações Gerenciais da 
Execução Orçamentária), ligado à 
Sefaz-SP (Secretaria da Fazenda e 
Planejamento do Estado).

Essas entidades do terceiro 
setor, sem fi ns lucrativos, são as-
sociações, fundações e institutos 
que administram equipamentos 

e operacionalizam atendimentos 
em hospitais, postos de saúde, 
centros de atendimento e ambu-
latórios públicos em todo o Esta-
do. Entre janeiro e março, 32 en-
tidades receberam o montante de 
R$ 66.461.932,01, sendo que R$ 
35.545.021,71 são dos cofres do 
governo federal, R$ 30.408.873,21 
do municipal e apenas R$ 
508.037,09 do âmbito estadual.  

Os dados do “Painel do Ter-
ceiro Setor” mostram ainda 
que a maior parte das contrata-
ções (53,57% e montante de R$ 
35.604.720,25) é formalizada por 
meio da modalidade de convênios. 
Já 27,34% (R$ 18.171.267,67) fo-
ram transferidos por contratos de 
gestão, 11,25% (R$ 7.476.762,76) 
para auxílio/subvenção/contribui-
ção e 5,06% (R$ 3.366.196,03) por 
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meio de termos de colaboração, 
de fomento e/ou parceria. Outros 
respondem por 2,7% dos recursos.

Entre as entidades que recebe-
ram mais recursos até março, estão 
a ABHU (Associação Benefi cente 
Hospital Unimar), que é respon-
sável pela gestão da UPA (Unida-
de de Pronto Atendimento) e PA 
Sul (Pronto Atendimento), com 
36,25% do total; Santa Casa de Mi-

Reprodução/Internet

Santa Casa de Marília é uma das entidades que recebeu recursos no 1º trimestre

A Prefeitura de Marília publi-
cou, na edição do último sábado 
(20) do Domm (Diário Ofi cial do 
Município de Marília), o termo 
de adjudicação e homologação 
da licitação que prevê a realização 
de um rodeio no distrito de Lá-
cio. Conforme o documento, foi 
considerada vencedora a empre-
sa Cleber Gonçalves de Oliveira 
Serviços Ltda., da cidade de Sud 
Mennucci, localizada na região 
noroeste de São Paulo, a 120 qui-
lômetros de Araçatuba. 

De acordo com o edital, a li-
citante conquistou a permissão de 

uso de espaço público para explo-
ração de uma área total de quase 
450 mil metros quadrados, com 
objetivo de organizar um rodeio 
entre os dias 29 e 31 de agosto deste 
ano. O lance mínimo foi defi nido 
em R$ 22,7 mil, contudo, até o fe-
chamento desta matéria, a docu-
mentação com os valores defi nidos 
não havia sido divulgada. 

A Secretaria Municipal de Es-
portes, Lazer e Juventude estima a 
presença de cerca de 30 mil pessoas 
durante os três dias de evento. Ou-
tras informações podem ser con-
feridas em https://www.marilia.
sp.gov.br/portal/editais/0/1/6017/.

Prefeitura divulga vencedora de 
licitação para organizar rodeio

Samantha Ciuff a
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Mesários são convocados em Marília 
e confi rmação precisa ser feita ao TRE

Mais de 2.600 eleitores de 
Marília já foram convocados 
para atuar como mesários nas 
eleições municipais de 2024. 
Os dados são do TRE-SP (Tri-
bunal Regional Eleitoral de São 
Paulo) e ainda poderão ser atu-
alizados até o dia 7 de agosto, 
data para serem encerradas as 
convocações em todo o país.

Segundo o TRE-SP, a con-
vocação é feita por aplicati-
vo de mensagens, e-mail e até 
mesmo por carta, via Correios. 
De acordo com o calendário 
eleitoral, o prazo para os juízes 
publicarem o edital com os no-
mes das pessoas designadas na 
função de mesário nos turnos 
de votação é entre 9 de julho e 

30 de agosto.
Em todo o Estado, mais de 

420 mil pessoas devem ser cha-
madas para serem integrantes 
das mesas receptoras de votos. 
Até o momento, cerca de 270 
mil foram chamadas e quase 
175 mil confi rmaram presença.

A recusa à participação por 
motivo de saúde, por exemplo, 
poderá ser encaminhada para 
análise do juiz em até cinco 
dias após o recebimento da 
convocação. Segundo a legisla-
ção, a atividade de mesária ou 
mesário não pode ser exercida 
por aqueles que pertencem ao 
serviço eleitoral; candidatas ou 
candidatos; membros de di-
retórios de partidos políticos; 
entre outros.

Nas eleições, cada seção é 

composta por quatro pesso-
as, sendo uma delas nomeada 
presidente. Quem assume essa 
função fi ca responsável por 
iniciar e encerrar a votação, 
manter a ordem, comunicar 
ocorrências ao juiz eleitoral, 
providenciar a entrega de ma-

teriais ao cartório e verifi car as 
credenciais dos fi scais dos par-
tidos. Os demais integrantes fi -
cam incumbidos de identifi car 
os eleitores e eleitoras, organi-
zar a fi la, colher a assinatura no 
caderno de votação e entregar 
o comprovante do voto.

Mais de 2.600 eleitores de Marília foram convocados para atuar como mesários

TRE-SP

A Defensoria Pública do Es-
tado de São Paulo já atende em 
novo endereço, na avenida Presi-
dente Tancredo de Almeida Ne-
ves, 164, no Centro de Marília.  

Até então, os atendimentos 
eram realizados em dois locais: 
na avenida Sampaio Vidal e na 
rua Marrey Junior. A mudança 
foi necessária, conforme a pró-
pria unidade, devido ao cresci-
mento da procura pelos serviços 
prestados à população marilien-
se. Nos cinco primeiros meses de 
2024, foram mais de 5,5 mil aten-
dimentos só em Marília, o que 
representa um aumento de 10% 
em relação ao mesmo período 
do ano passado. Ainda de acordo 
com a instituição, a maior parte 
do público na cidade são idosos e 
pessoas com defi ciência. 

Com uma infraestrutura 
melhor, maior e mais bem adap-
tada, a nova unidade propor-
ciona fácil acesso ao terminal 
rodoviário e centraliza todos os 

serviços em um só lugar. 
“Vai unifi car os atendimen-

tos cível, de execução penal, cri-
minal e de infância e juventude, 
que antes eram realizados em 
dois endereços diferentes. Pos-
sui um espaço amplo, confortá-
vel e climatizado, com salas de 
atendimento privativo. Além 
disso, está localizada próxima 
ao terminal rodoviário urbano, 
o que facilitará o acesso à popu-
lação”, ressalta a defensora pú-
blica coordenadora da unidade, 
Andrea da Silva Lima. 

O novo local homenageará 
o defensor público Bruno Ha-
ddad Galvão, reconhecido pela 
sua atuação, durante 14 anos, 
em defesa de pessoas mais vul-
neráveis, e que faleceu precoce-
mente em 2022. 

Apesar de já estar funcionan-
do desde o dia 25 de junho, uma 
cerimônia ofi cial de inauguração 
será realizada no dia 26 de julho, 
na nova sede. O evento será aber-
to ao público e terá início às 10h.

Defensoria centraliza atendimentos 
em novo endereço de Marília

Samantha Ciuff a
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Microcomputadores serão enviados 
para Herculândia implantar cursos

Herculândia está entre os 
municípios selecionados para 
participar do convênio com 
o Governo de São Paulo, no 
programa “Escola de Qualifi-
cação Profissional”. As cidades 
contempladas cumpriram com 
critérios técnicos previstos no 
edital publicado no mês de 
maio e receberão a implanta-
ção de cursos de informática.

Ao todo, 30 municípios vão 
poder promover a qualificação 
profissional por meio de aulas 
em modos básico e avançado. 
Por ordem de classificação, 
os escolhidos são: Caçapava, 
Capivari, Monte Mor, Jarinu, 
Bastos, Américo Brasiliense, 
Barrinha, Pariquera-Açu, Iga-

raçu do Tietê, Itatinga, Ipuã, 
Urânia, Ipeúna, São Pedro 
do Turvo, Herculândia, Terra 
Roxa, Canitar, Gália, Lagoi-
nha, Novais, Borebi, Platina, 
Guzolândia, Santa Cruz da Es-
perança, Santo André, Mauá, 
Barueri, Itaquaquecetuba, Bi-
rigui e Hortolândia.

Herculândia receberá dez 
microcomputadores, cami-
setas, aventais e placa, além 
de um repasse financeiro de 
R$22.881,60 para aquisição 
de insumos e pagamento dos 
instrutores que irão auxiliar 
os alunos. Os cursos ofereci-
dos incluem tanto informá-
tica básica quanto avançada, 
com a oferta de, no mínimo, 
seis turmas durante todo o 
período de execução do con-

vênio, cuja vigência é de dois 
anos. Ainda não existe data 
anunciada para a abertura de 
inscrições na cidade.

O Fundo Social do Estado 
irá atuar na capacitação dos 
instrutores e contribuir com o 
material didático que será uti-

lizado nas aulas. “Capacitar os 
cidadãos em habilidades digi-
tais essenciais, não apenas abre 
portas para oportunidades de 
emprego, mas também fortale-
ce a economia dos municípios”, 
destaca a presidente do Fundo 
Social, Cristiane de Freitas.

Governo de São Paulo

Município é selecionado para participar de programa de quali  cação pro  ssional
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Unimar EAD lança três novos MBAs 
para áreas de gestão e de tecnologia

A modalidade a distância 
da Unimar (Universidade de 
Marília) acaba de lançar três 
novos programas de pós-gra-
duação, sendo eles o MBA 
em Gestão de Projetos, MBA 
em Gestão Imobiliária e MBA 
em Business Intelligence. Os 
novos cursos foram desenvol-
vidos para atender à crescen-
te demanda do mercado por 
profissionais qualificados nas 
áreas de gestão e tecnologia.  

O coordenador dos novos 
cursos, professor doutor Hen-
rique Nieddermeyer, destaca a 
relevância da novidade. “Es-
tamos lançando essas espe-
cializações para responder à 
necessidade do mercado por 
formação contínua e espe-
cializada. Cada programa foi 
cuidadosamente elaborado 
para proporcionar um conhe-
cimento profundo e aplicável, 
assegurando que nossos alu-
nos se destaquem em suas car-
reiras”, afirma.

Com foco em habilidades 
práticas e teóricas, os novos 
cursos de pós-graduação vi-
sam aprimorar habilidades 
profissionais para auxiliar no 
enfrentamento de desafios 
contemporâneos. 

Segundo o diretor da Uni-
mar EAD, professor mestre 

Paulo Pardo, os novos cursos 
reforçam o compromisso da 
universidade em levar educa-
ção de qualidade para todo o 
Brasil. “A expansão dos nossos 
programas de pós-graduação 
reflete nosso compromisso 
com a excelência educacional 
e a acessibilidade. Com esses 
novos MBAs, reafirmamos 
nosso papel de liderança em 
inovação educacional e apoio 
ao desenvolvimento profissio-
nal contínuo dos nossos alu-
nos”, declara.

O novo MBA em Gestão de 
Projetos é direcionado a pro-
fissionais que desejam desen-
volver habilidades avançadas 
em planejamento, execução 
e controle de projetos com-
plexos em diversos setores. O 

MBA em Gestão Imobiliária é 
ideal para quem busca se espe-
cializar na administração de 
empreendimentos e proprie-
dades, incorporando as mais 
recentes tendências e tecnolo-
gias do setor imobiliário. Já o 
MBA em Business Intelligence 
é projetado para capacitar pro-
fissionais a transformar dados 
em insights estratégicos, apri-
morando a tomada de decisões 
e elevando a competitividade 
empresarial.

As inscrições para os no-
vos cursos de MBA já estão 
abertas e podem ser reali-
zadas através do site oficial 
da Unimar EAD. Para mais 
informações e detalhes dos 
cursos, basta acessar o site ht-
tps://ead.unimar.br/pos/.

Queda de braço
Editorial

O imbróglio do proces-
so de concessão do Daem 
(Departamento de Água e 
Esgoto de Marília) acaba 
de ganhar mais um episó-
dio. Mesmo sem ter par-
ticipado da sessão pública 
de concorrência, a empresa 
Aegea protocolou uma re-
presentação junto ao TCE-
-SP (Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo) 
para que haja nova análise 
do edital. Conforme divul-
gado pelo O DIA, a única 
participante, o consórcio 
Ricambiental, enviou pro-
posta cerca de 80% menor 
do que o valor estimado.

Agora, é preciso aguar-
dar avaliação da Corte de 
Contas, que já recebeu di-
versas representações sobre 
o mesmo tema. Enquanto 
isso, o processo de conces-
são segue seu curso normal 
e passa pelas fases de análi-
se de documentos enviados 
pela única interessada de 
fato. A administração mu-
nicipal, que esperava oferta 
superior aos R$ 2 bilhões, 
recebeu proposta de R$ 475 
milhões, ou seja, menos de 
20% do previsto em edital.

Divulgação

Novos cursos de pós-graduação visam aprimorar as habilidades profissionais



Diante dos argumentos, a 
ação civil pública pede que seja 
concedida uma liminar, ou seja, 
uma decisão provisória em cará-
ter de urgência, para impedir que 
o rodeio ou qualquer atividade 
que envolva maus-tratos e cruel-
dade a animais sejam realizados.

Questionada, a Prefeitura de 
Marília afi rmou ser alvo de “sis-
temática perseguição pessoal da 
defensora”. 

“A defensora formulou re-
presentação que foi arquivada 
pela Procuradoria Geral de Jus-
tiça em São Paulo, e agora em 
ato orquestrado, contínuo ao 
arquivamento, faz ajuizar ação 
contra a realização de eventos 
de rodeio em Marília. Manobra 
esta que demonstra claramente 
a defesa de sua ideologia pes-
soal, contrariando a estudos e 
normas legais de âmbito Fede-
ral e, recentemente, Municipal”. 
A administração municipal 
ainda acusa Eloisa de “uso inde-
vido da instituição Defensoria 
Pública para defender interesse 
ideológico pessoal”.

Procurada, a defensora Eloisa 
preferiu não se manifestar. 
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Defensoria tenta impedir provas com 
‘crueldade contra animais’ em rodeio

Uma ação civil foi ajuizada 
pela Defensoria Pública, no últi-
mo sábado (20), com objetivo de 
barrar a promoção de um rodeio 
previsto para ser realizado em 
Marília, no distrito de Lácio. A 
demanda ainda solicita a proibi-
ção de outras atividades que en-
volvem animais durante o evento. 

A defensora pública Eloisa 
Maximiano Goto, que assina 
a petição, lista todas as provas 
previstas no chamado “circuito 
de rodeio completo” e aponta a 
incitação de sofrimento aos ani-
mais. Sobre o argumento utili-
zado pela prefeitura de que este 
seria um evento de manifestação 
cultural, o texto é imperativo ao 
declarar que não há “nada mais 
falacioso”. Afi rma ainda que as 
modalidades foram “importa-
das” dos Estados Unidos e que 
nada se assemelham às tradições 
do campo brasileiro. 

A ação também defende 
que é possível manter a festa e, 
portanto, a movimentação eco-
nômica que também é utilizada 
como argumento, mesmo com a 

exclusão do rodeio em si, visto 
que há diversas outras atrações, 
como shows musicais, parques 
de diversão e feiras agroindus-
triais. Também ressalta que é 
solicitado a proibição somente 
de modalidades que causem so-
frimento e danos aos animais. 

“Assim é que a presente ação 
não busca quaisquer restrições 
(desde que em zona rural) a lei-
lões ou exposições de animais, 
provas de equitação ou hipismo, 
provas de team penning e de três 
tambores nem a quaisquer ativi-
dades envolvendo equinos que 
tenham classifi cação de esporte 
olímpico, ressalvadas as modali-

dades expressamente aqui decli-
nadas ou que impliquem cruel-
dade contra animais.”

A defensora ainda aponta a 
existência de uma ADI (Ação 
Direta de Inconstitucionalidade), 
julgada procedente, de lei ante-
rior que autorizava o manejo e 
condução de animais em rodeios 
na cidade. “Não satisfeito com 
a decisão judicial, o Prefeito do 
Município (o mesmo da época), 
sancionou NOVA LEI (Lei Or-
dinária 9125 de 03 de maio de 
2024), com claro intuito de burlar 
as decisões dos Tribunais Supe-
riores, autorizando a realização 
de Rodeio no Município.”

A Prefeitura de Marí-
lia publicou novo edital (Nº 
053/2024) no valor total máxi-
mo de R$ 5.703.031,20 milhões, 
para a contratação de empresa 
especializada para implantação 
de Solução Tecnológica de Pro-
cesso, garantindo a continui-
dade da prestação dos serviços 
da Secretaria de Planejamento 
Urbano disponíveis no portal 
web. O contrato vigorará pelo 
prazo de 60 meses, contados a 
partir da sua assinatura, e pode 
ser renovado.

Na justificativa do edital o 
texto afirma que a digitaliza-
ção contribui para a redução 
do consumo de papel e que 

“este novo processo licitató-
rio não apenas visa garantir 
a continuidade dos serviços 
já implantados, mas também 
tem como objetivo funda-
mental continuar atendendo à 
população e aos profissionais 
que utilizam dos serviços ele-
trônicos de forma eficiente”.

Hoje, a população conta 
com acesso remoto à obtenção 
de Certidões, Alvarás e Licen-
ças de diversas secretarias e 
órgãos de governo por meio do 
portal da prefeitura. A Secreta-
ria de Tecnologia da Informa-
ção tem publicado um Plano 
de Continuidade de Serviços 
de TI que lista mais de 20 ser-
viços considerados essenciais 

Prefeitura abre pregão de R$ 5,7 milhões para digitalização de documentos
Redação O DIA

Assessoria de Imprensa

visualização das peças proces-
suais; conferência de peças pro-
cessuais assinadas digitalmente; 
abertura de processos usando 
formulário padrão; download 
do arquivo digital assinado.

para a administração e popula-
ção, classificados por risco, caso 
sejam paralisados por falha no 
sistema, por exemplo.  

O edital prevê que a Solu-
ção Tecnológica deverá permitir 
a digitalização e cadastro sis-
têmico dos processos antigos, 
transformando-os assim em 
processos digitais, assim como 
oferecer funcionalidades para 
abertura/registro de dossiês di-
gitais, processo administrativo, 
certificação e protocolo digitais, 
juntada de documentos e encer-
ramento entre outras.

Já o portal de serviços deve 
permitir ao cidadão consulta de 
processos administrativos pelo 
número e e-mail do interessado; Prefeitura publica mais uma licitação
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Quintana integra lista de cidades que 
terão ensino técnico a partir de 2025

Material divulgado à impren-
sa pela Seduc-SP (Secretaria da 
Educação do Estado de São Pau-
lo), e enviado ao O DIA, mostra 
que Quintana passará a contar em 
2025 com ensino técnico em am-
pliação da modalidade na região 
de Marília. Atualmente, são 1.141 
vagas em 27 escolas, mas no próxi-
mo ano vão chegar a 3.786 em 57 
unidades que oferecerão a modali-
dade, conforme a pasta. 

“Esta é mais uma das ações da 
Seduc-SP para valorizar o ensino 
técnico, citado por especialistas 
como etapa importante para im-
pulsionar a entrada dos estudantes 
no mercado de trabalho. As 170 
mil matrículas previstas para o 
próximo ano letivo contemplam 

os estudantes que estarão na 2ª e 
3ª séries do ensino médio”. Além 
de Quintana, na região de Marília, 
mais 27 cidades passam a ofer-
tar o ensino técnico em 2025. No 
município, a rede estadual conta 
com uma unidade, a escola Pro-
fessor Altino Arantes, que atende 
estudantes do sexto ano do ensi-
no fundamental ao terceiro ano 
do médio. Também há a oferta 
de cursos superiores, por meio da 
Univesp (Universidade Virtual do 
Estado de São Paulo).

A Seduc-SP informa ainda que 
no próximo ano serão ofertados 
os mesmos nove cursos da gra-
de da Educação (administração, 
agronegócio, ciência de dados, de-
senvolvimento de sistemas, enfer-
magem, farmácia, hospedagem, 
logística e vendas). As aulas são 
ministradas por professores con-

tratados pela pasta estadual.
Estão abertas ainda as inscri-

ções para o processo seletivo sim-
plifi cado para contratação tempo-
rária de professores do Itinerário 
de Formação Técnica Profi ssional 
do Ensino Médio. As inscrições 
podem ser feitas até 5 de agosto no 

Mercado aumenta previsão da inflação de 4% para 4,05% em 2024

A previsão do mercado fi -
nanceiro para o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) – considerado 
a infl ação ofi cial do país – teve 
aumento, passando de 4% para 
4,05% este ano. A estimativa 
está no Boletim Focus desta 
segunda-feira (22), pesquisa 
divulgada semanalmente pelo 
Banco Central (BC) com a ex-
pectativa de instituições fi nan-
ceiras para os principais indica-
dores econômicos.

Para 2025, a projeção 
da inflação permaneceu em 
3,9%. Para 2026 e 2027, as 
previsões são de 3,6% e 3,5%, 
respectivamente.

A estimativa para 2024 está 
acima da meta de infl ação, mas 
ainda dentro de tolerância, que 
deve ser perseguida pelo BC. 
Defi nida pelo Conselho Mone-
tário Nacional (CMN), a meta 
é 3% para este ano, com inter-
valo de tolerância de 1,5 ponto 
percentual para cima ou para 

baixo. Ou seja, o limite inferior é 
1,5% e o superior 4,5%.

A partir de 2025, entrará em 
vigor o sistema de meta contínua, 
assim, o CMN não precisa mais 
defi nir uma meta de infl ação a 
cada ano. Em junho deste ano, o 
colegiado fi xou o centro da meta 
contínua em 3%, com margem de 
tolerância de 1,5 ponto percentu-
al para cima ou para baixo.

Em junho, infl uenciada prin-
cipalmente pelo grupo de ali-
mentação e bebidas, a infl ação do 
país foi 0,21%, após ter registrado 
0,46% em maio. De acordo com o 
Instituto Brasileiro de Geografi a e 
Estatísticas (IBGE), em 12 meses, 
o IPCA acumula 4,23%.

JUROS BÁSICOS /Para 
alcançar a meta de infl ação, o 
Banco Central usa como princi-
pal instrumento a taxa básica de 
juros, a Selic, defi nida em 10,5% 
ao ano pelo Comitê de Política 
Monetária (Copom). A alta re-
cente do dólar e o aumento das 
incertezas econômicas fi zeram o 
BC interromper o corte de juros 

iniciado há quase um ano. Na úl-
tima reunião, em junho, por una-
nimidade, o colegiado manteve a 
Selic nesse patamar após sete re-
duções seguidas.

De março de 2021 a agosto 
de 2022, o Copom elevou a Se-
lic por 12 vezes consecutivas, em 
um ciclo de aperto monetário 
que começou em meio à alta dos 
preços de alimentos, de energia e 
de combustíveis. Por um ano, de 
agosto de 2022 a agosto de 2023, 
a taxa foi mantida em 13,75% ao 
ano, por sete vezes seguidas. Com 
o controle dos preços, o BC pas-
sou a realizar os cortes na Selic.

Antes do início do ciclo de 
alta, a Selic tinha sido reduzida 
para 2% ao ano, no nível mais 
baixo da série histórica iniciada 
em 1986. Por causa da contração 
econômica gerada pela pandemia 
de covid-19, o Banco Central ti-
nha derrubado a taxa para esti-
mular a produção e o consumo. 
A taxa fi cou no menor patamar 
da história de agosto de 2020 a 
março de 2021.

Para o mercado fi nanceiro, a 

Selic deve encerrar 2024 no pa-
tamar que está hoje, em 10,5% 
ao ano. Para o fi m de 2025, a 
estimativa é de que a taxa básica 
caia para 9,5% ao ano. Para 2026 
e 2027, a previsão é que ela seja 
reduzida, novamente, para 9% 
ao ano, para os dois anos.

Quando o Copom aumenta 
a taxa básica de juros a fi nalida-
de é conter a demanda aquecida, 
e isso causa refl exos nos preços 
porque os juros mais altos en-
carecem o crédito e estimulam 
a poupança. Mas, além da Selic, 
os bancos consideram outros 
fatores na hora de defi nir os ju-
ros cobrados dos consumidores, 
como risco de inadimplência, 
lucro e despesas administrati-
vas. Desse modo, taxas mais al-
tas também podem difi cultar a 
expansão da economia.

Quando o Copom dimi-
nui a Selic, a tendência é que o 
crédito fi que mais barato, com 
incentivo à produção e ao con-
sumo, reduzindo o controle so-
bre a infl ação e estimulando a 
atividade econômica.

site https://conhecimento.fgv.br/
concursos/seducsp24.

ESTÁGIO /A possibilidade 
de ampliação do ensino técnico 
em todo o estado, com a consulta 
à rede, acontece ao mesmo tem-
po em que a Educação aguarda a 
aprovação, pela Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo, do 
projeto de lei para a criação de um 
programa exclusivo de estágio. 

A proposta prevê o pagamen-
to de bolsas mensais de R$ 800 
a estagiários que frequentam os 
cursos na área de tecnologia ofe-
recidos no itinerário formativo de 
ensino médio técnico, de ciência 
de dados e desenvolvimento de 
sistemas. Para os demais cursos, 
a expectativa é de um pagamento 
mensal de R$ 650.
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